

LERNEN, BEWEGEN, VERÄNDERN!



**SCHULEN
GEGEN DEN
HUNGER**

10 JAHRE



**DAS KOSTENLOSE SCHULPROGRAMM
VON AKTION GEGEN DEN HUNGER**

Wir sind
geprüfter
BNE-Akteur
der UNESCO

BILDUNG BEWEGT – SPORT BEWIRKT

Das Schulprojekt von Aktion gegen den Hunger verbindet Bildung für nachhaltige Entwicklung, Sport und Engagement. Es sensibilisiert Kinder und Jugendliche für das weltweite Problem der Mangelernährung und ermöglicht es ihnen, als Schulgemeinschaft aktiv zu werden und dabei Selbstwirksamkeit zu erfahren.

Die Bildungsmodule behandeln verschiedene Themenschwerpunkte aus der entwicklungspolitischen Praxis und sind **an Grund-, Mittel- und Oberstufe angepasst** sowie **für alle Schulformen geeignet**.

BILDUNG



WISSENSVERMITTLUNG ZUM THEMA HUNGER UND MANGELERNÄHRUNG

Welche Ursachen hat der weltweite Hunger und wie hängt er mit der Klimakrise oder Konflikten zusammen? Engagierte Referent*innen kommen an Ihre Schule und gestalten mit Ihren Schüler*innen einen interaktiven Themenvortrag:

- ✔ Videos, Quizze und begleitendes Anschauungsmaterial
- ✔ Einblicke in den Alltag gleichaltriger Kinder aus anderen Ländern
- ✔ kostenfreies Unterrichtsmaterial zur Vor- und Nachbereitung
- ✔ Anpassung an verschiedene Klassenstufen und Schulformen (Grund-, Mittel-, Oberstufe sowie Berufs- und Förderschulen)
- ✔ Digitale Variante für die eigenständige Durchführung.

Unsere aktuellen
Bildungsmodule





SPORTLICHE AKTION

AKTIV GEGEN DEN HUNGER



Im Anschluss an die Bildungseinheit setzen die Schulen eine kreative, in der Regel sportliche Spendenaktion um. Sie organisieren zum Beispiel einen klassischen Spendenlauf, ein Volleyballturnier, oder ein Schwimmfest und gewinnen Spender*innen, die ihr Engagement unterstützen. So erfahren sie direkt, wie ihr Einsatz als Schulgemeinschaft Wirkung zeigt.

LERNEN + ENGAGEMENT = VERÄNDERUNG

Das Schulprojekt ...

- ✔ fördert gezielt eine Auseinandersetzung mit aktuellen globalen Fragestellungen
- ✔ stärkt das Solidaritätsgefühl und Verantwortungsbewusstsein der Schüler*innen
- ✔ ermöglicht den Schüler*innen einen interessanten Perspektivwechsel
- ✔ bietet die Gelegenheit, sich aktiv für eine gerechte Zukunft einzusetzen

- ganz im Sinne der **Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE)** der Vereinten Nationen.

»Unsere Schüler waren sehr beeindruckt von dem Film. Die Vorträge waren sehr kindgerecht aufbereitet und werden sicherlich nachhaltig mit einigen Informationen im Gedächtnis bleiben!«

Lehrkraft der Zinnwald-Grundschule Berlin

26,5 MILLIONEN MENSCHEN wurden mit unseren Projekten erreicht.

8.769 MITARBEITENDE sind weltweit im Einsatz.

57 LÄNDER UND REGIONEN mit aktiven Projekten.



MIT BILDUNG UND SPORT FÜR EINE WELT OHNE HUNGER

Die Spenden aus dem Programm Schulen gegen den Hunger unterstützen die weltweite Arbeit von Aktion gegen den Hunger, einer der international führenden Organisationen im Kampf gegen Hunger und Mangelernährung. Nach Abschluss eines Projektjahres erhält jede Schule einen Bericht mit Beispielen aus der Programmarbeit. 2024 haben wir u. a. folgende Projekte umgesetzt:



NOTHILFE UND LANDWIRTSCHAFT IN GAZA

Seit Herbst 2023 wurden über die Hälfte der Ackerflächen in Gaza zerstört. Gerade wenn humanitäre Hilfe blockiert wird, spielen Landwirt*innen eine zentrale Rolle für die Lebensmittelversorgung. Wann immer es möglich ist, unterstützen die lokalen Teams von Aktion gegen den Hunger mit Saatgut, reparieren Bewässerungssysteme und schulen in sicheren Anbaumethoden – das ist besonders wichtig, da viele Felder vermint sind. 2024 unterstützte Aktion gegen den Hunger über 1,5 Millionen Menschen in Gaza: Mit Nahrungsmitteln, sauberem Wasser, psychosozialer Hilfe und politischem Engagement für das humanitäre Völkerrecht.



PSYCHOSOZIALE HILFE IN MYANMAR

Mentale Gesundheit hat einen großen Einfluss auf die Ernährung – etwa bei Müttern, die durch Depressionen weniger Muttermilch produzieren. In Myanmar, wo fast 20 Millionen Menschen humanitäre Hilfe benötigen, setzt Aktion gegen den Hunger auf einen integrierten Ansatz: Neben Ernährungsberatung und Kochkursen erhalten Familien psychosoziale Unterstützung. Gespräche in den lokalen Dialekten fördern das Vertrauen und stärken Eltern in ihrer Rolle. So wird die Gesundheitsversorgung ganzheitlich verbessert und die Eigenständigkeit der Familien langfristig gefördert.



Aktion gegen den Hunger ist in krisengeschüttelten Ländern im Einsatz, in die sich andere nicht wagen.

Nelson Mandela

MELDEN SIE IHRE SCHULE JETZT KOSTENFREI AN:



www.schulen-gegen-den-hunger.de

Sie haben Fragen? Wir beraten Sie gern!

☎ 030 279 099 718

✉ mitmachen@aktiongegenhunger.de

Voller Einsatz, volle Unterstützung:

- ✓ Von A wie Anmeldung bis Z wie Zuwendungsbescheinigung: Eine persönliche Ansprechperson begleitet Sie durch das Projekt.
- ✓ Begrüßungspost mit Checklisten, Briefvorlagen für Eltern und Plakaten zur Ankündigung des Projekts
- ✓ Aktionspaket u.a. mit Teilnahmepässen und Rundenbändern für alle Schüler*innen
- ✓ Dankespost inkl. Plakat mit Gesamtspendensumme Ihrer Schule
- ✓ Einen Spendenbericht nach Abschluss des Projektjahres
- ✓ Gern platzieren wir Ihre Teilnahme in der lokalen Presse und in den sozialen Medien.

»Ich möchte einen positiven Einfluss ausüben und mich aktiv für Aktion gegen den Hunger einsetzen, da die Organisation einen unverzichtbaren Beitrag dazu leistet, Hunger zu bekämpfen und Leben zu retten. Als angehender Lehrer ist es mir besonders wichtig, Schülerinnen und Schüler über gesellschaftspolitische Themen aufzuklären und ihnen dabei zu helfen, ein Bewusstsein für diese Themen zu entwickeln.«

**Volunteer im Team
Schulen gegen den Hunger**





© Jörg Farys

SEIT 10 JAHREN MACHEN WIR MIT SCHULEN IN GANZ DEUTSCHLAND EINEN UNTERSCHIED.

Werden auch Sie Teil der Bewegung und setzen Sie mit Ihrer Schule ein starkes Zeichen!

**Für globale Solidarität.
Gegen den Hunger.**



Aktion gegen den Hunger gGmbH
Team Schulen gegen den Hunger
Wallstraße 15 a, 10179 Berlin

☎ 030 279 099 718
✉ mitmachen@aktiongegendenhunger.de
📷 @laufgegendenhunger

**ALLE INFORMATIONEN
AUCH ONLINE UNTER
www.schulen-gegen-den-hunger.de**

Unsere Partner weltweit:



Transparenz:

